

Permisología e inversión minera

Señor Director:

El anuncio de inversiones mineras que superarán los US\$ 7.700 millones en 2025 es una excelente noticia para Chile y reafirma el papel estratégico del sector en la economía. La cifra es parte de una visión al 2033 que proyecta inversiones por más de US\$ 80.000 millones. Sin embargo, dificultades relacionadas con la permisología ponen en evidencia un obstáculo crítico para la competitividad de nuestra industria.

Largos tiempos, principalmente asociados a tramitaciones ambientales, amenazan con retrasar proyectos clave. Pese a avances en tecnología y buenas prácticas, los procesos de aprobación pueden extenderse hasta cinco años o más. Esto no solo genera incertidumbre para los inversionistas, sino que también compromete el impacto positivo de estas iniciativas.

Es imperativo avanzar hacia un modelo de permisología más eficiente y predecible. Esto no implica relajar estándares ambientales, sino que optimizar procesos, establecer plazos y fomentar un diálogo temprano y constructivo.

Chile puede liderar la sostenibilidad minera a nivel global, pero es fundamental reducir barreras administrativas que frenan ese potencial.

SAMUEL TORO
GERENTE NEGOCIO DE MINERÍA SYMNETICS